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Since 1964

副会長挨拶・報告

2023年11月5日 通算第2830回例会 会報通算第2502回

■社会奉仕委員会⇒①ボッチャ競技大会について
②ボッチャ用Tシャツは仕上がり次第グループラ
インへ連絡します。

■米山奨学会委員会⇒米山特別寄付への募金総額は
31,660円でした。ご協力ありがとうございまし
た。

■財団委員会⇒ポリオプラス募金額は23,000円で
した。ご協力ありがとうございました。

■10月家庭集会⇒明日開催です。よろしくお願い
します。

■ＩＭ実行委員会⇒ＩＭパネルディスカッションに
ついてアンケートを配布させていただきます。
ご協力をお願いします。

 

委 員 会 報 告

次回の予告 11月15日

前回の記録 10月25日

※例会変更 11月8日(水)例会と振替

鳥羽市民体育館サブアリーナ/中会議室

【ソング】】「君が代」「奉仕の理想」

【ゲスト・ビジター紹介】

【会長挨拶・報告】

【幹事報告】

【出席報告】

【ニコニコBOX報告】

【委員会報告】

【行事】ボッチャ競技大会(社会奉仕委員会担当)

12：00～ 例会・昼食・準備

13：00～ 受付

13：30～  開会式

15：30～ 閉会式

【ソング】「ROTARY」

【コラム】和田邦孝 君

【行事】会員卓話（プログラム委員会担当）

増田 肇 君

「電子帳簿保存法と電子取引について」

鳥羽ロータリーク
ラブ

軌跡 ‟そして走り出
す‟

鳥羽ロータリークラブＨＰ
ＱＲコード

幹 事 報 告

本日、会長代理を務めさせて頂きます、副会長の

林です。

皆さん、ご承知の通り、会長の事業上、2ヶ月程、

鳥羽を離れることになります。それでも会長は、

数時間のロータリー活動に責任あるゆえ、13時間

かけて、戻って来る多忙な時期になると思います。

そこで恐れ多いですが、56期以来の点鐘です。

会長不在時は、私が代行ですので宜しくお願いい

たします。

そして本日の卓話は、増田AGがインボイスが始ま

った、これからの税務上のお話をして頂きます。

会社に持ち帰り、今後に活かして、益々の会社成

長を願います。

1. 例会終了後、第60期10月期定例理事会を開

催します。

2. 11/1(水)特別休会のお知らせ

3. ボッチャ競技大会（例会変更)のお知らせ

4. 11月スケジュールが変則になっています。

本日配布したスケジュールをご確認下さい。

5. 11/1(水)事務局代休のお知らせ

10/25ホームクラブ 21/29 72.41％

10/4確定出席率 23/30 76.67％

【ソング】「四つのテスト」

【11月のお祝い】

【コラム】山本元昭 君

【行事】財団委員会担当例会

委員長 池田長示 君

mailto:tobarc@poplar.ocn.ne.jp


会 員 卓 話 プログラム委員会担当

■増田 肇 君

『電子帳簿保存法と電子取引について』

電子帳簿保存法とは、正式には「電子計算機を使用して作成す

る国税関係帳簿書類の保存方法等の特例に関する法律」といい、

平成10年7月に施行されました。所得税法、法人税法等に規定さ

れている帳簿書類を納税地において書面で保存することが義務づ

けられているものを、一定の要件のもと電磁的記録による保存を

認めるものである。電子帳簿保存法上、電磁的記録による保存は

以下の３つに区分されています。

１．電子帳簿等保存（希望者のみ）

２．スキャナ保存（希望者のみ）

３．電子取引（法人・個人を問わず全ての事業者が要対応 R6.1.1より）

１．電子帳簿等保存

税法上保存が必要な帳簿書類等をパソコン等で作成した場合は、印刷せずにデータのまま保存することが可

能。帳簿書類等とは、会計ソフトで作成した仕訳帳・総勘定元帳等の帳簿、損益計算書・貸借対照表等の決算

関係書類、ＰＣで作成した見積書・請求書等を取引相手に紙で渡したときの書類の控えをいう。

帳簿をデータで保存するための条件は、訂正削除履歴が残らない帳簿でも、以下の要件を満たせばよい。

①システムの説明書やディスプレイ等を備え付けていること、②税務職員からのデータの「ダウンロードの求

め」に応じることが出来ること。その帳簿は、複式簿記に従って作成されている帳簿に限ります。

一定の帳簿を訂正削除履歴が残るなどの「優良な電子帳簿」の要件を満たして保存していれば、過少申告加

算税の軽減措置の適用を受けることができる。前もって届出書を提出している必要があります。

２．スキャナ保存

請求書、領収書、見積書等々決算関係書類を除く国税関係書類を紙で受け取った場合、こちらが手書き等で

作成して取引先に紙で渡す書類の控え等は、スキャナやスマホで読み取って電子データで保存することが出来

ます。

読み取った後の紙の書類を廃棄できるため、紙の書類のファイリング作業や保存スペースが不要になります。

スキャナ保存を始めるための特別な手続きは、原則必要ないので、いつからでも始めることが出来ます。スキ

ャナ保存の様々なルールを満たして保存するためには、対応ソフト等を使用することが一般的です。

３．電子取引

申告所得税・法人税に関して帳簿書類を保存する義務のある方が、注文書・契約書・請求書・領収書等を電

子データでやりとりした場合、その電子取引データを保存しなければなりません。受け取った場合だけではな

く、送った場合にも保存する必要があります。

令和６年１月１日から必須となっています。保存の仕方としては、原則として改ざん防止のための措置、

「日付・金額・取引先」で検索、ディスプレイやプリンタ等の備え付け等、の要件があります。

「改ざん防止のための事務処理規程（サンプルは国税庁ＨＰ）を定めて守る」といったシステム費用等をか

けずに導入できる方法もあります。

検索要件を満たすための簡易な方法としては、①表計算ソフト等で索引簿を作成する方法（サンプルは国税

庁ＨＰ）、②規則的なファイル名を付す方法（規則性をもって日付・金額・取引先を入力）があります。



１０月25日分

中村(正)君・皆さん、お元気ですか？東北行きました。

鳥羽から来た事アピールします。これは仕

事です。ロータリー活動をするためです。

・11月5日(日)ボッチャ競技大会、たくさんの

出席をお願いします。みんなで楽しみまし

ょう。会長賞買って帰ります。

村瀬君・本日もよろしくお願いします。増田ガバナ

ー補佐の卓話での税制勉強会分かりやすく

教えて下さい。

林 君・会長代行いたします。

増田君・『電子帳簿保存法と電子取引について』と

いうテーマで卓話をさせていただきます。

限られた時間で難しい内容ではありますが、

どうぞよろしくお願い申し上げます。

小林君・会員卓話、増田君楽しみにしています。

西川君・増田さん頑張っておりますね。身体には充

分注意をして下さい。

・出席できます。元気です。

濱口君・本日は増田ガバナー補佐の卓話ですね。

楽しみにしています。

野村(一)君・本日担当のプログラム委員会です。IMで

忙しい中、卓話を増田ガバナー補佐にお願

いしました。快諾ありがとうございました。

・和田邦孝君、コラム楽しみにしています。

中村(和)君・IM(インターシティミーティング)まであ

と1ヶ月あまりとなりました。本日用紙を配

らせていただきます。ご記入よろしくお願

いします。

・コラム、和田君良かったです。

増田君、卓話勉強させていただきます。

松田君・増田ガバナー補佐、卓話よろしく！

池田君・増田肇様、卓話ご苦労様です。電子帳簿・

取引、しっかり教えて下さい。

ポリオ募金よろしくお願いします。

濱﨑君・本日も宜しくお願いいたします。

早退させていただきます。

杉原君・増田肇君、会員卓話よろしくお願いいたし

ます。勉強させていただきます。

・コラム和田邦孝君、頑張って下さい。

中村(幸)君・交通規制のお願いです・・・。

明日8時半より、中村土木前道路を通行止し

ます。大変ご迷惑をお掛けしますが、ロー

タリーの友情をもってお許し下さい。

本日も宜しくお願いいたします。

寺本君・マツタケ、近江牛おいしかったです。

和田さんコラム楽しみにしています。

谷水君・増田ガバナー補佐、本日の卓話宜しくお願

いいたします。

山本君・本日も宜しくお願いいたします。

吉田君・本日も宜しくお願いいたします！

中村(泰)君・本日もよろしくお願いいたします。

阿部君・本日もよろしくお願いいたします。

和田君・本日もよろしくお願いします。

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

－コラム－
         和田 邦孝 君

ようやく涼しくなって秋を感じられるようになってきま

した。秋といえば食欲の秋ですので、今日は自分なりの

おいしいお店紹介させていただきたいと思います。

鳥羽のおいしいお店は皆さん知っていると思いますの

で、伊勢のお店の紹介をします。

まずは、伊勢の藤村屋さん・・・ここのフグを食べたら、よ

そのフグが食べれないぐらいおいしいです。予約が入っ

てから、安乗フグを直接仕入れに行くというこだわりで

す。特にここフグの白子とひれ酒は絶品です。値段はそ

こそこしますが、都会からのリピーターの多いのも納得

です。

伊勢の三弦さん・・・こちらは御園のわかりにくいところに

ありますが、隠家的な料亭です。大将も有名な料亭で修

行したとかで料理の見栄えもよく味も絶品です。

伊勢のにかわさん・・・ここは鳥屋なんですが。1人８０００

円お任せコースという鳥屋にしては珍しいお店です。完

全予約制です。カウンター７席ぐらいかな、２時間ぐらい

かけていろいろな焼き鳥が出てくるんですが、どれも本

当においしかっです。最後は、窯で炊いたご飯での卵ご

飯。おいしいです。

伊勢で焼肉といえば、十々さん、焼き肉知恵さん、牛元さ

んといろいろありますが、やっぱり有名どころは、若柳さ

ん。伊勢中央のロータリーメンバーの方のお店ですが、

若柳の網焼き、すき焼きは本当においしいです。こない

だ行ったときは、従業員さんが忙しすぎて、森社長が直

接、肉を焼いていただきました。有名人もたくさん来店

するのが良くわかります。

それでは最後に鳥羽のお店の裏情報を少し・・・大森屋の

馬刺しはおいしい。イロハには、裏メニューかなりたくさ

んある。すぐりの裏メニュー、シンプル茶碗蒸しがおいし

い。鳥治に新しい焼き鳥ができた。以上です。

皆さん暴飲暴食はさけて健康に気を付けて、食欲の秋を

楽しんでください。

★伊勢ＲＣ
①11月21日(火) ※休会(祝日が含まれる週)

近隣クラブ例会変更
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